

Ráfagas

LA VEJEZ

Por una de esas casualidades, querido lector, que en la vida suelen presentarse, asistí en un día grato para mí a un sencillo homenaje a los ancianos y desvalidos, nada menos que a una de esas casas o asilos sagrados donde pasan la vida esos pobres ancianitos bajo la santa dirección de unas monjitas sufridas y buenas, cuyas palabras para estos ancianitos son nada menos que promesas y consuelos para los que los llamaremos los desheredados de la fortuna.

Cual no fué mi curiosidad al ver junto a aquellos ancianitos reunidos, preciosas damas de lo más linajudo del pueblo que también compartían en aquellos momentos sus sanas alegrías.

¡Pobres ancianitos! Ellos ya no tienen despiertos los sentidos ni esclarecida la razón; van los pobres caminando para abajo, y en cambio, cada vez más entorpecidos la vista, el oído, el gusto y el tacto.

Todos andan despacio y hablan tartamudeando, con dificultad penosa.

Hermoso y santo Homenaje a la Vejez y a la Orfandad, me sugiere, por la buena acogida que ví entre los ancianos algunas pequeñas consideraciones en lo que atañe a los mismos, por cuanto dicha finalidad es órgano de cultura y de regeneración constante que ha de enaltecer nuestro carácter benéfico-social. No me propongo realizar una misión informadora de mero pasatiempo; es sencillamente el deseo de completar nuestra acción social, difundiendo en forma adecuada y propia para que resulte de esta difusión, obra de educación interna y externa, que ha de dar vida constante a los pobres ancianos.

Por tener una idea somera del desarrollo de esta simpática obra, realmente social que enaltece a los pueblos, se sabe que en el Congreso Nacional de Asistencia Pública se adoptó el acuerdo unánime de dar carácter internacional a estos actos a la vejez, los cuales fueron instituidos por primera vez en España, acordándose su implantación en varias naciones, siendo el Japón la primera que lo ha llevado a la práctica al celebrar la fiesta a la vejez en Tokio, en ocasión de la entronización de su Emperador.

Merece, así, especial mención la disposición dictada por el Gobierno creando un fondo de 1.500.000 pesetas donadas por el Estado, para proteger a la ancianidad mediante la institución de dicha obra, siendo administrador de dicho fondo el Instituto Nacional de Previsión el cual se encarga de hacer su distribución por partes iguales entre los ancianos de ambos sexos, invitando para ello a todas las organizaciones benéfico sociales del país para que

proponga la creación y celebración de estos actos de alta ideología.

Basta indicar que la naturaleza y detalle de esta obra santa y hermosa a la vejez y a la ancianidad estriban mayormente o varían según los medios que la informen y circunstancias que la rodean en cada localidad o población donde permiten sus causas la celebración a base de distintos actos, pudiéndose enumerar muchos y entre ellos la imposición de la medalla del trabajo, organización de fiestas populares, entrega de libretas de ahorro, conciertos corales o populares, veladas, recepciones en los salones de actos de los Ayuntamientos o Diputaciones, en fin reparto de socorros en metálico, producto de un festival y el reparto de ropas todo esto desde luego, bajo la presidencia de los ancianos y siempre dando su mayor solemnidad.

Todos sabemos que el invierno con sus tristezas y con los fuertes fríos impone la abnegación en los corazones buenos. Yo hago un pequeño llamamiento para que volvamos la vista a estos ancianitos en pleno ocaso de la vida, ya que representan el amor a la virtud y al trabajo; estas manifestaciones de humano sentir y palpitar en sus momentos más culminantes, representan una meritoria obra social patriótica que al atraer la atención pública sobre los aspectos de la obra se remonta a las altas esferas sociales y entonces es cuando recibe el apoyo moral y material de las dignas autoridades y personalidades como la innegable cooperación de las fuerzas vivas del país que, solícitas, al ver la concreción de aquellos hermosos actos los acogen con sus sanos sentidos y nobles ideas peculiares, que al germinar en los corazones todos, se apoderan de su mente, quedando grabados en ella, con toda su amplitud, la vida de aquella gran obra benéfico social el apoyo y cariño a la vejez, obra la más benemérita y enaltecedora en los anales de la cooperación.

JOSÉ MARÍA MUR.

Anzónigo

Cantina Escolar de Jaca

Mi saludo cordial, ante todo, a los dignísimos compañeros que establecieron en esta Ciudad de Jaca la hermosa institución de la «Cantina Escolar» demostrando con ello el amor que sienten hacia los niños y el interés por los problemas de la cultura patria. Mi felicitación también y mi reconocimiento para todos cuantos han contribuido con su esfuerzo personal o con sus medios económicos a hacer viable esta obra complementaria de la Escuela, felicitación y reconocimiento no solamente míos, sino de los niños que son los beneficiarios de la Cantina y que ya sa-

ben discernir a quienes deben el beneficio que reciben y hacia los cuales nace en sus almas, para conservarlo a través de su vida, el sentimiento que despierta en sus corazones las generosidades de los demás. Ya sé yo que aunque lo que acabo de decir, constituya para todos un halago, no fué éste el motivo y la razón que os movió a la generosidad: ha sido principalmente la bondad de la misma Institución, la conciencia del cumplimiento de un deber hacia la infancia y sobre todo hacia la infancia que por sus condiciones de vida social y económica necesita el apoyo generoso y desinteresado de los que pueden y de los que aman

El día 14 del pasado mes se procedió a la apertura de la Cantina, concurriendo a ella 60 niños de ambos sexos. Hasta ahora se ha atendido preferentemente a la alimentación de los niños más necesitados, gracias a la administración celosa y esmerada que sabe aprovechar y dar valor a lo que pudiera tomarse por cantidades despreciables. No obstante, contamos con el apoyo de la cantidad que el Ayuntamiento tiene en presupuesto para este fin y con los donativos de Sociedades y personas caritativas de Jaca, con el fin de que este beneficio pueda extenderse a mayor número de niños.

Nota bibliográfica

Hemos recibido un elegante ejemplar del tomo I de «La Santa Biblia» que con censura y aprobación eclesiásticas acaba de aparecer en Madrid.

Se trata de una magnífica edición popular del «Antiguo y Nuevo Testamento», completos, traducidos de la «Vulgata» latina por el Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat. El sagrado texto va avalorado con notas y aclaraciones, entresacadas de los Santos Padres, Expositores e Intérpretes sagrados, arregadas y acomodadas concienzudamente por el cuito presbítero D. José Díez Monar, muy conocido en el Mundo de las letras, quien en una eruditísima «Introducción» aporta valiosos datos sobre los libros sagrados, autores materiales, fecha, idioma en que se escribieron, ediciones insignes, versiones principales, inspiración y otras muchas interesantísimas particularidades que ilustran al lector ampliamente sobre la Sagrada Escritura.

Lleva la edición que nos ocupa bellísimas ilustraciones en tricomía y en negro, así como también mapas a varias tintas, debidas a los notables artistas Max. Ramos y Antonio Molinè.

El texto, abundante y nutrido, es clarísimo y la presentación sobrepasa a lo editado hasta ahora en esta clase de obras, de suyo costosísimas.

Sin embargo, la ocasión presente brinda a todos los católicos de habla español-

La escuela hoy no está limitada a las cuatro paredes de la clase; la escuela es la vida entera con todos sus problemas a los que hemos de atender, pero especialmente a los problemas sociales, aquellos que presentan la situación económica de los padres o las condiciones de trabajo de los mismos. Por eso la Cantina Escolar resuelve un problema social y realiza una función social en la que nosotros los Maestros suplimos el cariño y el calor del hogar y vosotros, con vuestro óbolo suplís la necesidad de una comida sana, abundante y nutritiva. De las obras circunsculares es ésta, en mi concepto, la más hermosa, por la gran cantidad de sentimientos generosos que se ponen en juego.

Ojalá tenga una vida larga y próspera, la cual depende, principalmente, de vosotros, y tened la seguridad que será también fecunda en amores, que son los únicos motores de los pueblos que quieren vivir una vida de paz, de trabajo y de progreso.

Y para terminar me permito dirigir un ruego al pueblo jacetano y es que se dignen visitar la Cantina Escolar a la hora de la comida.

MARÍA BLANCO
(De la Comisión)



la la oportunidad de hacerse por poco dinero con una de las ediciones de «La Santa Biblia» completa mejores del mundo, pues su precio es solamente de 1'25 pesetas el tomo, apareciendo uno cada 15 días, hasta completar los 12 de los que se compondrá la obra.

Felicitemos sinceramente a los editores y coautores de este alarde editorial y recomendamos insistentemente a nuestros lectores se aprovechen de esta ocasión de hacerse con «La Santa Biblia» que en ningún hogar católico debe faltar.

Se vende en la librería de Viuda de R. Abad, calle Mayor n.º 32 - Jaca.

LOS CUOTAS

El día 2 de enero se incorporarán a sus Cuerpos los que figuran en la primera mitad del cupo de filas

Por orden circular del Ministerio de la Guerra, en cumplimiento de lo que dispone el decreto fecha 14 de octubre último, se ordena la incorporación a filas el día 2 de enero próximo, sin previa presentación en sus respectivas Cajas de Recluta de los 4.863 reclutas acogidos a los beneficios del capítulo XVII del vigente Reglamento de Reclutamiento.

Dichos reclutas constituyen la primera mitad del cupo de filas fijado por orden

circular fecha 3 de octubre anterior y en la fecha antes indicada, 2 de enero de 1934, se incorporarán a los Cuerpos a que están destinados.

Se dictan por el Ministerio las acostumbradas reglas e instrucciones que han de observarse al efectuar las incorporaciones ordenadas.

En los regimientos y unidades de su destino serán examinados, como está prevenido para los alumnos de las Escuelas de Preparación Militar, fuera de filas.

Los desaprobados retornarán a sus casas para sufrir nuevo examen en sus respectivos Cuerpos el día 1.º del próximo marzo.

Si aprueban continuarán como soldados de cuota, y si son desaprobados perderán dicha cualidad y pasarán a ser soldados de haber.

En este caso sufrirán sorteo para servir en Africa, en la proporción que les corresponda.

Desde 1.º de enero al 25 de junio próximos los pertenecientes a este primer llamamiento como reclutas de cuota ingresarán en las respectivas Delegaciones de Hacienda el segundo plazo de sus cuotas.

Los que no satisfagan este plazo continuarán en filas como soldados de haber y estarán sujetos al sorteo para servir en los Cuerpos de Africa, mediante el sorteo preciso.

Al cumplir los seis meses de su efectivo servicio en filas los cuotas serán licenciados, sin precisar orden previa del Ministerio de la Guerra.

se inclinase a la constitución de un Gobierno de amplísima base republicana, que comprendiese desde el agrarismo al radical socialismo en sus dos ramas, sobre la base radical y pasando por los republicanos conservadores, los liberales demócratas, la Lliga, Acción Republicana, progresistas, independientes y aun Orga, con el apoyo de los votos de Acción Popular.

Un Gobierno de tal envergadura podría llegar a la realización de un amplio programa constructivo, sin tener en frente otra oposición que la socialista, la comunista, la de la Esquerra y la de los monárquicos y nacionalistas de las derechas vasco navarras.

Y aun dentro de los monárquicos propiamente dichos cabe distinguir entre tradicionalistas, fascistas y constitucionales, que habrán de disentir en muchos puntos.

Lo que importa y con esto coincidimos con lo que hoy dice el maestro Ortega y Gasset es levantar el espíritu público y el nivel moral de nuestra vida ciudadana, acabando con el frenesí del obrerismo y la exacerbación del señoritismo.

Para el ilustre filósofo, las llamadas izquierdas ya han vomitado todas las necesidades que tenían en el vientre, lo cual es ya un avance y una ganancia. Ahora añaden van a practicar la misma operación las llamadas derechas, lo cual le hace suponer que España—si desde ahora la preparamos—tomará la vía ascendente.

Es posible que así sea; pero antes, hay que acabar con la amenaza de los partidos propicios al desorden y con los profesionales.

Se están haciendo inhabitables muchas capitales españolas por el peligro constante en que se halla la vida de sus ciudadanas.

Por lo visto, no basta esto: el extremismo no se conforma sin un ensayo de revolución sangrienta, cuyos chispazos venimos viendo desde hace tiempo pero cuyo máximo desenvolvimiento, a cargo del anarco sindicalismo, supo el Gobierno que se hallaba preparado para la noche del domingo o del lunes, principalmente en Madrid y Barcelona, con ramificaciones de más o menos importancia en otras ciudades.

Se ha llegado a tiempo para hacer fracasar esta intentona, aunque, a todo evento, no están mal la declaración del estado de prevención en la provincia de Barcelona y la de poner bajo la custodia directa de las autoridades las existencias de los establecimientos de armas de España.

El Poder público no cree que el movimiento insurreccional estalle; pero a todo evento, se halla prevenido y si hiciera falta llegaría hasta donde fuera preciso

B. L.

Madrid 3 de Diciembre de 1933.

Disposiciones oficiales relacionadas con la Agricultura

UN DECRETO SOBRE LA REFORMA AGRARIA

En el Ministerio de Agricultura se ha facilitado el anunciado decreto encaminado a desenvolver la base 24 de la ley de Reforma Agraria.

Dice así:

«La base 24 de la ley de Reforma Agraria establece determinados beneficios y exenciones tributarias en favor de las Sociedades y los particulares que realicen ciertos fines de indudable trascendencia social y agraria, que han de ser apreciados en cada caso por el Instituto, para regular la amplitud de aquellos beneficios en consonancia con la función social que los motiva.

La falta de concreción propia de toda ley de bases, acentuada en la Reforma Agraria, por su extraordinaria complejidad y notable amplitud, hace necesarios diversos complementos normativos que al servir de interpretación obligatoria de los preceptos de aquella, permitan la aplicación de los mismos y hagan posible su efectividad.

Tal necesidad de desarrollo de las bases de la ley, que se va satisfaciendo con la urgencia que es posible y a medida que los diversos casos prácticos la ponen de relieve, es indudablemente de interés excepcional en relación con la base 24, toda vez que ésta tiende a que mediante ciertos beneficios coadyuven los particulares y las Sociedades a la obra del Instituto en la implantación de la Reforma.

Al lado de la acción social, la acción privada, intervenida o controlada por aquella, puede prestar valiosos servicios a la magna labor impuesta por la ley; pero para ello es preciso que se regulen de modo concreto los auxilios que indirectamente en forma de exenciones fiscales o de excepciones a los efectos expropiatorios de la ley ha de conceder el Estado a los particulares y Sociedades que realizan los fines supradichos.

A esta finalidad responde el presente decreto, por el que se delimita el verdadero alcance de la referida base 24, determinando con claridad qué entendidos o personas tienen derecho a acogerse a sus beneficios, cuál puede ser la extensión de éstos y qué procedimiento han de seguirse para su obtención.

Por lo expuesto, de acuerdo con el Consejo de Ministros y a propuesta del de Agricultura, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º De conformidad con lo

dispuesto en la base 24 de la ley de Reforma Agraria tendrán derecho a los beneficios y exenciones fiscales establecidos en la misma, en la extensión y forma que en este decreto se determina:

a) Los particulares propietarios de aguas o de albramientos de aguas subterráneas que las destinen a transformar, sin auxilio del Estado, tierras de cultivo de secano en regadío, así como los propietarios de las tierras en que la transformación se realice, siempre que acompañen y justifiquen suficientemente, a juicio del Instituto de Reforma Agraria, un plan de transformación de secano en regadío.

b) Las Empresas o Sociedades constituidas o que se constituyan con la finalidad expresada en el apartado anterior.

(Continuará)

La Fiesta de las Modistas y el Teatro

Tilin... tilin... (llamada al teléfono) ¿Es el Teatro...? Que me guarden veinte butacas para el festival del día 13... Tilin... Tilin... Que me reserven cinco y otras tres y otras siete butacas para los dos días...

Que me anoten catorce entradas de palco...

Estas son las confidencias que desde primeras horas de la mañana hasta cerca de la madrugada se pueden escuchar por los hilos telefónicos del abonado núm. 11 de Jaca. Seguramente que las señoritas de teléfonos estos días, habrán marcado el núm. 11 más de cien veces y en el Teatro tienen un retén solo para acudir al teléfono. Todo se lo merecen el público y las simpáticas modistas y mocetas que piensan acudir al concurso. Y que piensan acudir no lo duden Vds. pues el número de las inscritas hasta este momento, las 9 horas y 22 minutos del día de hoy, pasa del que se presentaron el año pasado y como aún faltan el día de hoy, el viernes, sábado y domingo para hacerlo, y siempre hay quien le cuesta un poco decidirse (que no es indirecta pollos casaderos e indecisos), pues verán Vds. cómo este año el escenario resultará pequeño para moverse este plantel de bibelots. Ahora que en este día estos pollos a quien antes dudamos se deciden, vaya si se deciden...

Los trajes serán verdaderos primores; en ellos se desarrollará el buen gusto y habilidad de la mujer Jacetana; no hay que dudarlos pues por las consultas y referencias que tengo de algunas concursantes puedo asegurar que habrá maravillas.

Los regalos siguen recibándose y ya desde ayer noche se expusieron en el escaparate de «El Barato». Como ha podido verse los hay del más refinado buen gusto, y de valor. A la numerosa lista publicada anteriormente y ofertas recibidas por carta y verbalmente, hay que añadir un precioso estuche con diversos objetos de plata, para manicura regalo de los Sres. Jefes y Oficiales de la Comandancia de Carabineros. Delicado obsequio que seguramente será muy bien recibido por las señoritas concursantes.

Y ya quedan pocos días para el día grande, así es que por nuestra mediación la Empresa del Teatro ruega a cuantas personas tengan intención de presentarse al concurso, adquirir localidades o contribuir de alguna manera al esplendor de esta fiesta, toda simpatía y alegría, lo hagan cuanto antes puesto que sólo son seis días los que faltan para este día grande.

Y nada más por este año de este asunto les puedo decir.

PESPUNTE DOBLE

La semana

De jueves a jueves

Jueves 30 Noviembre.—Termina el mes dichoso que empieza por Todos Santos y acaba por San Andrés. Y no decimos con nieve por los pies porque para pisarla en toda su pureza hay que escalar los picos

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-Corresponsal)

En las últimas quince horas las cosas se han aclarado afortunadamente. Los agrarios harán en las Cortes declaraciones republicanas y prestarán colaboración personal a un Gobierno Centro, sin que sean obstáculo para ello los puntos del programa mínimo derechista, acerca de los cuales ya dijimos lo bastante en otras «Impresiones», coincidiendo con el Sr. Royo Villanova.

La dificultad principal para la formación de dicho Gobierno parece que se hallaba en la negativa de la Lliga y de los conservadores de Maura a tener representación en él sino la tenían los agrarios.

Esa dificultad ha quedado vencida, según todos los indicios, en la entrevista celebrada ayer por Martínez de Velasco con el Sr. Lerroux y con las seguridades que este se dice que tiene de que Acción Popular prestará su apoyo parlamentario a un Gobierno que él presida.

Si las cosas se desarrollan según esa pauta no hay por qué temer. El Gabinete contará con mayoría absoluta en las Cortes y no mayoría obtenida con vilipendio de fuerzas no afectas al régimen, sino con una falange de diputados que hará previa declaración de acatamiento al régimen.

La actitud de las fracciones de izquierda se estima, cuando menos, correcta y aun de apoyo quizá a la situación que se constituya, si se juzga por los síntomas.

Desde luego, hay la impresión de que el Gobierno, tal como está constituido, se presentará el día 8 en las Cortes, a menos de que las veletas no cambien de dirección en las reuniones que todavía han de celebrar radicales socialistas independientes Acción Republicana y Orga.

No nos extrañaría que el señor Lerroux



LUIS OLIVARES

MEDICINA INTERNA

 CONSULTA DE 4 A 6

 Contamina, 18, 2.º

ZARAGOZA



DIRIGIDO Y REDACTADO POR LOS ALUMNOS DEL INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE JACA



En estas breves líneas, lector amigo, voy a servirte, día por día, de intermedio para que, al suavizar yo con la sencillez de mi estilo la naturaleza árida de un tema tan importante como es la Literatura, puedas relacionarte con ella, desterrando por completo toda antipatía, muy natural por otra parte.

No pretendo insinuar que mis artículos os gusten, pero tened la seguridad, caros lectores, de que en ellos he puesto todo el fuego de mi entusiasmo, y que si no he hecho más, ha sido por impedírmelo mi escaso vigor intelectual, ya que mi más ferviente deseo sería complaceros.

Sean mis primeras palabras un saludo cordial para todos aquellos que, demostrando gran indulgencia me honren leyendo este trabajo, saludo que deseo sirva para crear un ambiente de mútua comprensión.

Me permito hacer os un ruego: que perdoneis los yerros que probablemente encontrareis tanto en este trabajo como en otros sucesivos, en la seguridad de que con ello, daís la mayor recompensa a nuestro entusiasmo.

Doy principio a esta sección hablándoos de un poeta celeberrimo, Lope de Vega, al cual conoceis, ya que por haberse celebrado, tanto en nuestra ciudad como en muchas del resto de España, con motivo del tricentenario de su muerte, actos en que se hacía su biografía y se representaba alguna de sus obras, es conocido de mucha gente que, por no tener obligación de conocerlo, se abstiene de ello, buscando quizá otros entretenimientos menos útiles y necesarios.

Lope Félix de Vega Carpio

El insigne vate, cuya vida ha sido una de las más agitadas, entre las de los literatos, nació en Madrid en 1562, el día 25 de noviembre.

Los primeros días de su existencia, no los pasó en la opulencia, ya que sus padres, Félix de Vega y Francisca Fernández o del Carpio, a costa de numerosos sacrificios, consiguieron con grandes apuros darle una educación esmerada, al uso, claro está, de aquél tiempo. Todas las habilidades que pudiera poseer un mozo de casa rica, las poseía Lope cuando apenas era un adolescente.

Era extraordinariamente precoz, ya que a los cinco años leía en romance y en latín, y daba su almuerzo a los compañeros mayores para que escribieran los versos que él les dictaba, ya que todavía no sabía hacerlo por sí mismo.

Cuando Lope tenía 16 años, murió su padre, y entonces, es cuando puede decirse que se adentró en el piélagos de la

vida. Se escapó de su casa con un amigo, pero a los pocos días la justicia hizo que volvieran a Madrid. A su regreso es cuando conoce su primer amor, Elena Ossorio, esposa de un comediante. Sus amores con ésta fueron bastante vergonzosos, ya que tuvo que soportar a un segundo amante cuya bolsa estaba mejor nutrida que la suya. En honor de esta dama, escribió una obra, «La Dorotea» en la que le da el nombre de Filis. Pero luego, al comprender que este amor era interesado (ya que la dama hacía que Lope escribiera obras para la compañía en que trabajaban su padre y su marido), se dedicó a zaherir a Elena y a su familia con obras satíricas, de las cuales las más importantes son un poema en latín macarrónico y otro en castellano. A causa de esto, es desterrado, no pudiendo volver al reino en 8 años, y luego, a la Corte en otros 2.

Durante su destierro, conoce a doña Isabel de Urbina (la dulce Belisa de sus obras entre las que se cuenta una escrita en Valencia, la de «Hortelano» era Belardo en las huertas de Valencia), de la que se enamora, abandonándola luego para ir a enrolarse entre la tripulación de la Armada Invencible. A su regreso, se reúne con doña Isabel, de la que tiene dos hijas. Tanto estas como su madre mueren al poco tiempo.

Peró, Lope, que sigue con su vida galante, busca pronto una nueva dama que reemplaza a la difunta, y se casa con Juana Guardo hija de un rico carnicero. Pero, también Juana muere, dejando a Lope una hija que no tarda en seguir a su madre.

Sucede a Juana Guardo la dama Micaela de Luján, la Camila Lucinda de los versos de Lope. Esta dama da al poeta dos hijos: Marcela que se hace monja trinitaria y Lope Félix que muere al poco tiempo en un naufragio. Por lo visto fué esta dama la que más eco produjo en el corazón de Lope, ya que éste llegó incluso a firmar poniendo la inicial de su nombre, la M. delante de su propia firma.

«Porque es uso en Corte usado cuando la carta se firma poner antes de la firma la letra del nombre amado».

Prosigue sus galanteos con la dama letrada de Burgos y en 1614 se ordena de sacerdote.

A continuación sigue el amor póstumo de Lope de Vega, doña Marta de Nevarres, en la que en el año 1616, ya en el ocaso de su vida encontró el poeta las mayores perfecciones, enamorándose ciegamente de ella.

Esta dama, a la que él llama en sus obras Amarillis y Marcia Leonarda, le da una hija llamada Antonia Clara, que le queda como único consuelo a la muerte de la dama, que murió ciega (después de haber enloquecido) tres años antes que Lope. Sin embargo este, consuelo duró poco, ya que la raptaron. Entonces Lope, se dedicó a expiar sus culpas, y el día 25 de Agosto de 1635, sufrió un colapso

mientras daba una conferencia, falleciendo dos días después, el 27 de Agosto de 1635.

Lope nos ha dejado una enorme cantidad de obras, tanto poéticas como en prosa, siendo la característica de ellas excepto en los dramáticos, que están íntimamente ligadas entre sí, y relatan episodios de la vida del autor, aunque como es natural, con nombres cambiados.

A continuación copio un trozo de una de las mejores obras de Lope, «El mejor alcalde el Rey», en la que se relata cómo un caballero deshonor a una doncella con la que iba a casarse un villano. Este recurre al Rey, el cual hace que el caballero se case con la doncella, quedando así limpio el honor de ésta, y luego lo manda matar.

Rey

Dime quién eres y de dónde vienes.

Sancho

Dame a besar tu mano porque ennoblezca mi grosera boca príncipe soberano; que si mis labios, aunque indignos, toca, yo quedaré discreto.

Rey

¡con lágrimas los baños! a ¿qué efecto?

Sancho

Mal hicieron mis ojos; mas propuso la boca su querella, y quieren darla enojos para que, puesta vuestra mano en ella, diera justo castigo a un hombre poderoso mi enemigo.

Rey

Estuérzate y no llores, que aunque en mí la piedad es muy pro- [pica

para que no lo ignores, también doy tributo a la justicia.

Dí quién te hizo agravio; que quien al pobre ofende nunca es sabio.

V. CASTAN
(CICLO III)



LOS BENEFICIOS DE LA BUENA SALUD

II

(Continuación)

Cada día que pasa hacemos o deshacemos nuestra vida. Si nos sentimos felices o miserables depende enteramente de nuestras costumbres diarias. Para empezar no poseemos conocimiento alguno especial en cuanto a la dieta alimenticia; comemos de acuerdo con las costumbres generales de los demás mortales, es decir, a la hora del desayuno, almuerzo o cena, de acuerdo con los dictados del reloj y no de nuestro estómago.

Subsistimos con los alimentos faltos de

vitaminas que se expenden en todas partes y tenemos que sufrir las consecuencias. Nada nos librará de las enfermedades que más tarde o más temprano harán presa de nosotros si no conseguimos adherirnos a un régimen dietético, portavoz de buena salud. Más de uno habrá que habiendo heredado un excelente vigor digestivo llegue a ignorar tan importante necesidad, aunque no podrá continuar por mucho tiempo semejante práctica sin sufrir un severo castigo. Sus fuerzas vitales, por otra parte, se sacrifican inútilmente cada día, y no podrá conservar por mucho tiempo la energía, el entusiasmo, la ambición que naturalmente irán en su busca si fracasa en ajustarse a las contumbres que han de proporcionarle la buena. Muchos hay que, ya temprano en la vida, se acostumbran al ejercicio físico. Les gusta caminar, aprovechan cuanta oportunidad encuentran para practicar deportes recreativos que los lleven al aire libre y al sol, tales como el golf, tennis, futbol y otros más activos y vigorosos, como la pelota vasca, boxeo, natación, alpinismo, lucha amistosa, alzamiento de pesos, carreras de resistencia y cuanto juego haya que resulte agradable y que a la vez sirva para asegurarse la posesión de un espíritu juvenil aun en la edad avanzada.

Para conservarse joven es necesario emplear el cuerpo en todas sus partes con cierta regularidad. Los males reumáticos, la gota y otras dolencias que ordinariamente van asociadas a la edad madura harán presa de nosotros si los músculos de nuestro cuerpo se tornan blandos y flácidos por falta de ejercicio. La actitud mental ejerce poca influencia. Gente hay que vive equivocada en ese sentido. Piensan que la felicidad es un delito o un pecado.

Que el placer debiera evitarse por ser tan seductivo; consideran que todo lo que es atrayente y disfrutable es pecaminoso. Tal actitud no es sino destructiva y nociva hasta el extremo. Está en cada uno de nosotros el adquirir el hábito de la buena salud o el convertirnos en nulidades físicas y morales.

Es verdaderamente lamentable la grandísima ignorancia que tiene la inmensa mayoría de las personas, respecto a los grandes beneficios que se derivan de la práctica ordenada y científica de un buen método de *Cultura física*.

El que esto escribe, lo sabe bien, por experiencia propia, y, puede permitirse el sano placer, de dar algunos consejos, para el que quiera aprovecharse de ellos, consciente de la innegable importancia, que tienen actualmente más que nunca, puesto que atravesamos por tiempos dinámicos en extremo y extraordinariamente difíciles para la lucha por la existencia ya que es necesaria una salud férrea y una serenidad y optimismo a toda prueba, para no ser vencidos por el desaliento y la indecisión, ante los obstáculos y dificultades, que como barreras infranqueables se levantan ante nosotros.

En números sucesivos expondré otros temas de importancia, sugestivos y estimu-

lantes, que ruego a los lectores encarecidamente, se tomen la molestia de coleccionar, pues, creo pueden servirles de gran provecho.

K. O.



Los grandes navegantes españoles

Siempre los españoles se han distinguido por su espíritu aventurero y emprendedor. Los más célebres descubridores (navegantes principalmente) de los territorios que a finales de la Edad Media se desconocían, fueron españoles o nacionalizados en nuestra patria y amparados por ella.

Antiguamente, cuando el mundo conocido era una parte insignificante con relación a la totalidad de las tierras que conocemos hoy, la ruta a la India era larga y penosa, pues se tenían que verificar los viajes a ésta, por medio de grandes caravanas que atravesaban la región de Crimea, mar Caspio y Persia, siempre amenazadas por los frecuentes asaltos de los tártaros y turcomanos. Con el propósito de evitar estas penalidades, hubo un hombre llamado Cristóbal Colón que concibió la idea (pues estaba en la creencia de que la tierra era redonda) de ir a la India a través del océano o sea por vía marítima dando la vuelta al mundo, y de esta manera encontrar un camino más cómodo.

Cristóbal Colón era natural de Génova (1) pero los éxitos de este gran marino se deben a España porque la empresa se realizó amparada y costada por los Reyes Católicos (D. Fernando y D.ª Isabel). El año 1476 se hallaba en Portugal, donde contrajo matrimonio con Felipa Muñiz Pezestrello.

Colón hizo viajes a las islas de Madeira, Guinea y Thule, que según dicen algunos escritores, este nombre se daba a Islandia.

Si es verdad que estuvo en Islandia, comparto la opinión de ciertos historiadores los cuales dicen que además de buscar una ruta a la India por occidente, buscaba ciertas tierras, de que los naturales de Noruega le hablaron, descubiertas hacía cientos de años, por los normandos, que posiblemente en sus excursiones a los mares árticos para pescar, llegarían a la península de Labrador.

El caso es que Colón expone su proyecto a Juan II de Portugal, que no acepta. Luego pide protección a los reyes de España, D. Fernando y D.ª Isabel y por fin con tres carabelas llamadas la Santa María mandada por él, la Niña y la Pinta, mandadas por los hermanos Pinzón, Colón sale el 3 de agosto de 1492 del puerto de Palos en dirección a occidente.

Después de dos meses de navegación, cuando ya la tripulación desesperaba de volver a su patria, el vigía de la Pinta dió la voz de ¡tierra! y poco tiempo después Colón pisó tierra americana, (isla de Guanahani en lenguaje indio) y le puso el nombre de S. Salvador. Después pasa a

otras islas de las Antillas y luego regresa a España.

Más tarde inicia otras expediciones en número de tres y por fin muere en Valladolid el año 1506, según afirman unos, sin haber apreciado el valor de su descubrimiento, pues creía pudiera ser la costa occidental india.

Trece años más tarde Fernando de Magallanes organiza una expedición de cinco naves, durante la cual exploró las bocas del Plata y luego se dirigió al sur y se aventuró por el estrecho que lleva su nombre en honor a su descubridor. Por este estrecho llega al océano Pacífico, nombre que le da por la gran calma que observó en sus aguas.

Después cruza este océano y atraviesa las islas de los Ladrones, llegando luego a las Filipinas (nombre con que fueron bautizadas por el aventurero Legazpi, que al servicio de Felipe II, rey de España, va a colonizarlas y les pone el nombre del rey) en una de las cuales, Cebú, es asesinado por los naturales.

Entonces se hace cargo de la expedición su lugarteniente Juan Sebastián Elcano, que regresa a España tres años después de su partida, terminando el primer viaje de circunnavegación a la tierra, quedando definitivamente demostrado que la tierra era redonda.

Aun hoy en que todos los continentes se conocen y ya se puede decir que nada falta por descubrir (aparte de pequeños territorios descubiertos pero no explorados) los intrépidos españoles no se dan por satisfechos y han llevado a cabo una gran cantidad de raids con el fin de buscar caminos más cortos y que se puedan realizar en nuestros tiempos para comunicarnos con Asia, América, etc. Así, por ejemplo, los aviadores Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada que en el célebre Plus Ultra fueron los primeros en cruzar el Atlántico el año 1926. Y recientemente los aviadores Barberán y Collar, que en el Cuatro Vientos, después de cruzar el Atlántico, un incidente en el golfo de Méjico hizo que perecieran estos dos héroes; y, en fin, podríamos citar otros muchos aviadores famosos, como Iglesias que en el Jesús del Gran Poder hizo una travesía transoceánica, y el pasado año el aviador Pombo que lleva a feliz éxito la travesía atlántica, pero como el título del artículo nos impide extendernos en la aviación continuaremos con los navegantes.

Ya hemos dicho que Iglesias realizó un vuelo importantísimo en el Jesús del Gran Poder y ahora ha partido en un potente vapor que se ha bautizado con el nombre de Artabro y que ha sido construido expresamente para su fin, a internarse en el río Amazonas y dejar que él lo guíe a los lugares en donde tiempos ha, debió haber alguna floreciente civilización que sin duda perteneció a los indios caribes.

El sabio capitán Iglesias se basa al decir esto (como ya lo expuso en una de las conferencias que dió antes de partir) en que todas las grandes civilizaciones se han forjado a orillas de grandes ríos.

Así, la civilización egipcia (para mí la más hermosa de todas) se desarrolló a orillas del Nilo y está probado que sin la existencia de este caudaloso río no sólo no hubiera existido esta civilización, sino que Egipto hubiera sido un enorme desierto.

También a orillas de los ríos Eúfrates y Tigris nacieron las hermosas civilizaciones de Asiria y Caldea.

Otra civilización, la india, surgió a orillas del Ganges.

¿Pues, por qué—dice Iglesias—hemos de excluir al río Amazonas de ese grupo que ha servido de cuna a tan magníficas civilizaciones? Aquí se nos presenta una incógnita que es preciso esclarecer, y para ello, Iglesias recaba el auxilio del Gobierno español que le proporciona todo lo necesario.

Y en el 12 de octubre de 1935, fiesta de la Raza, partió el célebre capitán y hoy esperamos ansiosos los españoles y el mundo entero, el regreso y el triunfo de nuestro héroe, que se expone a perder su vida en inexploradas tierras como lo hicieran sus compatriotas en provecho de la ciencia.

AUGUSTO ABAD
(CICLO III)



Asomo por vez primera la cabeza entre las letras escritas por los nervios metálicos de la imprenta, y al saludar a los que tengan la paciencia de leerme, me asalta el miedo de mi inexperiencia en coordinar los rasgos desiguales de mi pluma y los uniformes de las letras de molde. «Perdón, resignación, y si es después de comer, buena digestión, por mi buena intención».

Las excursiones que el Instituto de 2.ª Enseñanza realiza a diferentes lugares tienen el doble fin de respirar, aire puro, espere el ánimo de los alumnos y aprovechar la ocasión siguiendo las nuevas rutas pedagógicas para asimilar por este procedimiento conocimientos útiles que escapan de la diaria asistencia entre las paredes del aula.

La primera excursión de este año que se verificó el día 16 de Noviembre se dirigió con rumbo al Norte. No es que nos propusiéramos, llegar hasta el Polo, somos un poco más modestos y lleváramos la esencia tasada por el módico precio de la excursión en el depósito del autocar; por otra parte, el competente profesor de Francés, no quiso que nos luciéramos al otro lado de la frontera. Por eso después de salir de Jaca con un cielo nublado, que hacía pensar en la inminente mojadura, emprendimos la ruta que mira a Somport, contemplando como otras tantas veces, el río que se hunde halla abajo, a uno de los lados, y la vía férrea con sus postes al otro, y por ambos la bravía línea de montañas, empuñadas una y otra en ser más altiva. Castiello... que encarama sus casitas, como aislándolas del malsano contagio de la carretera, fibra de unión de estos pueblos abandonados en el paisaje pirenaico, que salpican de blanco, su pizarrosa y verde visión... Villanúa... con sus entrañas abiertas, por las grutas que le dan renombre... y el paisaje que corre rápido hasta Canfranc y que cruzamos sin parar, atemorizando alguna gallina que cacareando se esconde por la gatera de una puerta añosa. Y aparecen los Arañones, con sus edificios en línea recta y su Estación Internacional y la boca oscura del túnel de Somport que digiere trenes, con intestinos de descomunal gigante aunque lo único que tenga para digerir

de los trenes sean los hierros y el maderamen, porque los frutos de la región levantina, apetitosos con el grato aroma de la huerta valenciana, huyen con gran pesar del apetito del túnel. ¡Qué solitaria la estación! Una vuelta más... dos bocinazos... y llegamos al final del viaje en auto... estamos frente al Refugio de los Montañeros de Aragón... La sensación que se experimenta al aspirar las primeras bocanadas de la brisa pirenaica en el corazón de estas montañas, ya blancas por la nieve, no se qué tónico es para los pulmones que hay que ponerse a cantar, aun exponiéndose a que el cielo ya amenazador, como dije, premie nuestros cantos con un aguacero, porque es que entre los compañeros, hay algunos que desafinan tan cordialmente, que conmueven a los pedruscos, enternecidos por el crimen musical.

Subir la cuesta cantando es llegar suspirando... y llegamos, claro está, al Refugio, aunque el que más suspiraba era uno, que se comió casi toda la merienda en el camino, y pensaba, en que si no encontraba un alma caritativa, que le ayudara, se armaría una revolución en su estómago. En el Refugio, los frioleros... se acomodan como pueden. Otro grupo nos dedicamos a esqui; bueno bueno voy a advertir a los amantes del deporte que hemos descubierto uno nuevo que es el *esqui a tierra y roca firme*, por que nieve no había ni cuatro centímetros; pero por algo fuimos al «telemarc» y no íbamos hacer el ridículo; algunos compañeros conservan moradas muestras en lugares carnosos de su cuerpo, como consecuencia del nuevo deporte. Y a comer... ¡con un apetito!... El que se comió la merienda, pronto encontró el alma buena ¡cómo no, entre compañeros!... es el compañerismo el factor que más se desarrolla en las excursiones.

Organizamos después un baile, a base de discordancias musicales ¡fantástico! no había gramola ni piano... ni nada, pero sí algunos compañeros de física, que aunque no han estudiado el «altavoz» lo han visto en el programa y nos resolvieron el problema con uno de hoja de lata, ante el cual berreamos, seguros de hacer la competencia al negro Aquilino, acompañados de unos palos para llevar el compás.

Cansados de cantar y bailar, y como llovía (cómo no iba a llover, después de nuestros conciertos) emprendimos la marcha hacia los Arañones y en el restaurant de la estación tomamos café. Allí el señor Peñarocha, hace nuestras delicias con música estupendamente interpretada como un desagravio al Bello Arte tan ultrajado anteriormente. Luego hubo ya gramola, y baile, esta vez formal... y la hora del regreso... La noche ya ha envuelto la carretera en sus tinieblas, los faros del auto se clavan punzantes en su negrura, arrastrando con su luz nuestra fantasía, el dolor de pensar que todo acaba, y al día siguiente hay que madrugar para ir a clase.

RAGO
8.º curso

FE DE ERRATAS

En nuestro número anterior y en los datos que dimos acerca de Plutón se dijo, por error que el afelio de ese planeta es de 4.450 millones de kilómetros en lugar de 7.450 (millones de kilómetros) que es su valor aproximado.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor 32 — Jaca

(1) Algunos historiadores, afirman que Cristóbal Colón era español, pero esto es muy poco probable.

del Pirineo. Alá en Candanchú, donde Montañeros de Aragón tienen puestos sus anhelos, hay capa espesa y ya está hollada la gran pista por el ski intrépido de una legión de jóvenes animosos y fuertes... Aquí abajo, mucha humedad y a ratos frío; pero frío otoñal, pues la columna no se decide a grandes descensos. Se conforma con ponerse a nivel del 0 en las horas de madrugada para luego ascender sin reparos ni miedo al qué dirán. En fin, que burla, burlando, vamos echando fuera estos días cortos y temibles.

—De Navarra es esta nota curiosa y de interés para los amantes del deporte cinegético:

Hoy ha terminado en las palomeras de Echalar la temporada de caza de palomas, que ha tenido una duración de cuarenta días.

Echalar se encuentra en la línea limítrofe con Francia y a este punto concurren cazadores de Francia y España.

Se han capturado con red cinco mil palomas, y muertas por disparos de escopeta han caído quince mil.

Se calculan en treinta mil los disparos hechos durante la temporada.

Viernes 1 Diciembre.—Sumario de una información de Barcelona, que con tino y gracia al mismo tiempo, refleja la situación de aquella capital: «En la Meca del terrorismo prosiguen los atentados por medio de bombas. Como además Barcelona es el paraíso catalán de los atracadores, asaltan a los serenos y les despojan del dinero y... de las pistolas. Entretanto reanuda sus sesiones el Parlamento de la Arcadia autónoma.»

—Se nombra una comisión económica, que presidida por el señor Feced, actual Registrador del partido de Jaca, irá a la Argentina para estudios especiales.

Sábado 2.—Hoy—dice la prensa—no han abierto en Madrid bares ni cafés, ni cervcerías. El paro en la huelga de camareros es general y se teme que se extienda a la industria hotelera. Debe ser muy divertida una población como Madrid carente de esos establecimientos que dicen de su vida alegre, feliz y de holganza.

—En Mediana (Zaragoza) unos desconocidos penetran en un comercio de tejidos y se llevan géneros por valor de más de veinte mil pesetas. Parece ser que los ladrones llegaron al pueblo en una camioneta procedentes de Zaragoza. Para evitar ser descubiertos amordazan y maniatan a un vecino y le encierran en un pajar.

—Don Pascual Sayos, Directivo del Centro Aragonés de Barcelona hace entrega al alcalde de Zaragoza de 2.608 pesetas recaudadas en un festival organizado por aquella entidad a beneficio de los centros benéficos de la capital aragonesa.

Domingo 3.—Otro día de nerviosidad y de preocupación nacional agravada por los rumores de próximos acontecimientos. Se celebra la segunda vuelta de las elecciones en Madrid y en varias circunscripciones y no obstante la alarma que hay se desliza la jornada sin incidentes de bulto.

Lunes 4.—Por aquello de que gobernar es preveer, el Gobierno publica un decreto declarando el estado de prevención en toda la península. Sale así al paso de propósitos de subversión y desorden que en Gobernación conocen con detalle y en todo su alcance.

Martes 5.—«La Voz de Aragón» publica este avance de la composición aproximada que tendrá el nuevo Parlamento:

Terminada la segunda vuelta electoral, caba ya hacer un cálculo aproximado de

**TURRONES LEGÍTIMOS
DE ALICANTE Y JIJONA**

Tienen estos turrones la garantía de su fabricación por

José Amorós
(El Valenciano)

de práctica y crédito reconocido en los puntos de fabricación.

De venta en su tienda de calle Echegaray (los heladeros)

José Amorós
Calle ECHEGARAY - JACA

la constitución del Parlamento futuro. Como faltan todavía datos en algunas provincias que pueden modificar el resultado, es claro que sólo puede ser, como decimos, aproximado el cálculo presente:

Diputados de derechas..... 206
Radicales y centro..... 159
Izquierdas..... 93

El número de diputados es de 472. Faltan, pues, las filaciones de catorce diputados.

Las conclusiones formuladas por la primera Conferencia Económica Aragonesa

CONCLUSIONES

REMOLACHA

2.º Es indispensable, dada la situación actual del cultivo de la remolacha azucarera de la cuenca del Ebro y bajo la tutela de Corporaciones y entidades, así como de cultivadores y fabricantes, la creación de un Centro agronómico exclusivamente dedicado al estudio y solución de los problemas, causa hoy de la rápida declinación del cultivo y fabricación.

3.º Es conveniente, por no decir indispensable, la organización de los productores de remolacha en una sola agrupación y dejando a las entidades ya existentes lo que es privativo de sus actividades, ver de llegar a la unificación de criterios haciendo frente a los difíciles tiempos que se avecinan.

4.º Interesa para la defensa común el buscar entre los cultivadores y fabricantes puntos de coincidencia.

5.º La situación remolachero-azucarera de la cuenca del Ebro que, después de haber facilitado en tiempos pasados el 70 por ciento del total de azúcar nacional, ha descendido hasta el 40 por ciento, demuestra la obligación de realizar actuaciones radicales en el régimen interno de nuestras vegas, bastando citar entre ellas: la alternativa quinquenal obligatoria, la regulación en el empleo de abonos nitrogenados, el conocimiento e intervención directa de las semillas de cada campaña, etcétera.

CONCLUSIONES DE LA REFORMA AGRARIA

1.º La reforma agraria en Aragón debe orientarse en el sentido de mejora de

las condiciones técnicas de nuestro suelo, poniendo un especial cuidado en el aspecto económico de la transformación del secano en regadío, dado el enorme peso que supone para la generación que la realice.

2.º La Asamblea Económica Aragonesa estima imprescindible buscar la debida proporcionalidad entre la población y el suelo, por medio de una inteligencia política demográfica.

Sería conveniente que a estos efectos tuviese la Sociedad Económica Aragonesa representación en los organismos agrarios en algún modo relacionados con esta clase de problemas.

3.º Debe irse a una regulación de los arriendos y aparcerías, mediante avances escalonados y huyendo de transformaciones bruscas. Tal regulación deberá inspirarse en facilitar a los colonos y aparceros el camino para llegar a convertirse en propietarios. A este fin debe ponerse especial empeño en la extensión del crédito agrícola.

(Continuará)

DEL TEATRO

Hoy jueves reanuda sus sesiones cinematográficas con el estreno de una película extraordinaria y muy esperada: «El Dirigible», un asunto de gran emoción, muy interesante y de una finalidad que bien puede decirse educativa incluso. Y mañana viernes día medio festivo para el comercio local otro estreno de importancia: «Carceleras» un film producción nacional, artistas, directores, letra y música todo español. La protagonista de esta película es Raquel Rodrigo aquella bellísima actriz y cantante que vimos aquí en Jaca actuar junto con aquella precoz y malograda bailarina Nena Mendi. Para el domingo el asunto más chocante y divertido que se ha visto en la pantalla: «Diablos Celestiales» un film de aviación militar de una gracia tal que hay quien se pone malo de tanto reír.

Para la semana próxima, el jueves, se estrenará el asunto cuartelero de más gracia que se ha visto. «Milicia de Paz» es el título y su argumento que ya detallado en los prospectos que se repartirán, bien dice lo que puede hacerse para distracción de los espectadores.

Todos estos programas son bocados exquisitos películas recientemente proyectadas en los salones más concurridos de Zaragoza: Ello quiere decir éxito ya consagrado y esfuerzo de la Empresa del Teatro en presentarlos en Jaca.

Gacetillas

Se ruega a los familiares o parientes de doña Ramona Primicia Jiménez y de don Salvador Barrio Val, comparezcan por la Alcaldía a fin de hacerles saber asunto importante.

De igual modo se invita a don Pedro Arrazubi Zitegui comparezca por la Secretaría del Ayuntamiento al objeto de entregarle documento que le interesa.

De su viaje de bodas han regresado el ilustrado capitán de Infantería D Juan Batlle y su bella esposa M.ª Antonieta Cabrerizo. Reciban nuestro saludo de bienvenida.

En virtud de las reformas introducidas en la Guardia Civil deja de ser Jaca cabeza de compañía, y el capitán de la misma tendrá su destino en Huesca. Será, en cambio, nuestra ciudad residencia del teniente que manda la sección. Se dice, sin que de esto tengamos noticia oficial, que el puesto será reforzado con números de caballería y varias parejas más, de a pie.

Nuestro querido amigo y culto colaborador don Luis Olivares Baqué, ha abierto en Zaragoza un consultorio de Medicina Interna.

El señor Olivares inicia sus trabajos profesionales para el público cuando tiene ya conquistado en el mundo de la ciencia una sólida reputación y un prestigio. En las revistas científicas y en los centros profesionales ha probado su alto valer. Por eso le auguramos grandes y provechosos éxitos.

El día 8, festividad de la Purísima Concepción, oficiará en la Catedral pontifical el Ilmo. Sr. Obispo y al final de la misa dará al pueblo la Bendición papal. El coro empezará a las 9 en punto.

En la sesión última celebrada por el Ayuntamiento se procedió a la votación de alcalde, no pudiendo ser elegido por no alcanzar el número de concejales reunidos la mayoría absoluta que determina la ley.

En Biescas se ha concertado el enlace matrimonial de la bella señorita de aquella localidad Dominga Lacasa, con el apreciable joven don Joaquín Ara. La boda se celebrará en breve. Adelantamos al futuro matrimonio nuestra enhorabuena.

La Asociación de Hijas y Siervas de María celebrará el próximo viernes 8, festividad de la Purísima Concepción en la Iglesia de Sto. Domingo y hora de las 8, solemnisima misa de Comunión general preparatoria para ganar la bendición papal.

La junta recuerda a las asociadas su obligación de asistir a dicha misa de Comunión e invita al acto a todos los fieles de María Inmaculada.

Temperaturas de la semana.

DÍAS	MÁXIMA		MÍNIMA	
	Sobre 0	Bajo 0	Sobre 0	Bajo 0
30	8	—	—	2
1	8	—	—	2
2	5	—	1	—
3	5	—	0	—
4	2	—	—	3
5	3	—	—	1
6	2	—	—	1

Suscríbase a LA UNIÓN
SEMENARIO INDEPENDIENTE

VIVEROS ARIAS

Arboles frutales de las mejores variedades del país.

Se envía catálogo gratis a quien lo solicite a

RICARDO LAHOZ
«El Aliagar»,
— VILLANUEVA DE GÁLLEGO —

Representante en Jaca:
FRANCISCO ARA
MAYOR, 29

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor 32—Jaca

No olvide; reféngalo en la memoria

LA

GRAN QUINCENA DE GRACIA

QUE EN LOS

Nuevos Almacenes de San Juan

Dedican todos los
años en beneficio
del comprador

A
PRECIOS
RUINOSOS

Liquidación total de
todas las existencias
de INVIERNO

VERDADERA GANGA

1

VIERNES

DICIEMBRE

15

VIERNES

Aproveche visitando estos importantes ALMACENES y quedará convencido, que nosotros NO DEFRAUDAMOS AL PÚBLICO con nuestros anuncios.

CALLE MAYOR

JACA

ESQUINA ECHEGARAY

SIEMPRE

NUEVOS ALMACENES DE SAN JUAN

Sastrería

a

Medida

Aprovéchese

15 días Diciembre